

<b>Antrag</b> öffentlich	Datum 21.10.2008	Nummer A0205/08
Absender <b>Ratsfraktion future! - die jugendpartei</b>		
Adressat Vorsitzender des Stadtrates Herrn Ansorge		
Gremium	Sitzungstermin	
Stadtrat	06.11.2008	

Kurztitel Kommunaler Bildungsbericht für die Stadt Magdeburg
---

**Der Stadtrat möge beschließen:**

Der Oberbürgermeister wird beauftragt, dem Stadtrat erstmalig im kommenden Jahr einen kommunalen Bildungsbericht vorzulegen und künftig regelmäßig fortzuschreiben. Der Bericht soll eine Bestandsaufnahme der aktuellen Bildungssituation zur Lage des Schulwesens in der Stadt sein, ergänzt durch eine umfangreiche Erfassung der sozialen Lage der Schüler und des Umfeldes und erweitert um einen Rechenschaftsbericht über die bisherigen Aktivitäten des Schulträgers. Die Frage zur Förderung innovativer und moderner Schulentwicklung sollte dabei ebenso wie das Aufzeigen vorhandener Probleme und Perspektiven ein fester Bestandteil des Berichtes sein.

Eine mögliche Zusammenarbeit mit der Universität und der Fachhochschule bei der Erstellung ist zu prüfen.

**Begründung:**

Über die Bedeutung der Schulbildung ist sicherlich keine Diskussion notwendig. Verschiedene Studien haben in den vergangenen Jahren aufgezeigt, dass Bildung eine Schlüsselfunktion zur Erwerbstätigkeit und zum Wohlstand zukommt. Die Tatsache, dass Bildung „Ländersache“ ist, sollte uns als Stadt nicht davon abhalten, dieses Thema als oberste Priorität für anstehende Diskussionen und Entwicklungen zu betrachten.

Ein kommunaler Bildungsbericht liefert eine regelmäßige empirische Grundlage und eine aktuelle Diskussions- und Arbeitsbasis für die Bildungspolitik der Landeshauptstadt. Die Vernetzung von Erziehung, Bildung und Betreuung soll nicht nur nachgefragt werden, sondern kann auch für ein weiteres sinnvolles Handeln genutzt werden. Das gebündelte und übersichtliche Zahlen- und Datenmaterial kann zudem für die kommunale Planung des Schul- und Bildungswesens sowie zur Unterstützung möglicher Fördermaßnahmen herangezogen werden.

Ähnliche Berichterstattungen werden bereits erfolgreich in anderen Städten wie München oder Dortmund durchgeführt. Das Papier kann außerdem als Basis für den überregionalen Vergleich mit anderen Städten verwendet werden.

Michael Stage  
Ratsfraktion future! - die jugendpartei